

EDITO



Matthieu PEGARD
Secrétaire Général

De l'activité chez JA

C'est peut-être grâce à une AG départementale réussie, riche en perspectives d'avenir, positive, et grâce à la formation d'une nouvelle équipe de conseil d'administration que JA somme veut continuer et amplifier son envie de mener les dossiers les plus délicats !!!

Pourquoi ne pas vous parler des 1 000 vaches ? La vision du conseil d'administration est claire : nous ne sommes pas contre une "grosse étable laitière" qui un jour pourra être à l'initiative de plusieurs jeunes qui n'arrivent plus à faire face au travail, ou ont tout simplement envie de mutualiser leurs outils de production... Par contre nous ne sommes pas d'accord avec les personnes qui investissent de l'argent extérieur à l'agriculture pour réaliser des rêves d'enfants, sans penser à la place du métier et de l'agriculteur.

Oui, la place de l'agriculture, chez JA, on y pense ! Preuve en est avec le pose à terre, qui sera le 13 avril au Trocadéro, à l'occasion d'une action de communication organisée par nos aînés. **Nuit Verte** sera l'occasion de se retrouver et faire rêver les Parisiens de notre beau métier ! Alors n'hésitez pas : venez partager la sortie du pose à terre à **Paris**.

Promouvoir l'installation : encore une mission JA. Chose faite avec la porte ouverte chez Mathieu et Damien DEVIENNE qui a remporté un vif succès avec plus de 100 visiteurs. Merci à eux.

Matthieu PEGARD

CHIFFRE DU MOIS

12

C'est le nombre d'oasis qui seront éclairées lors de la Nuit Verte, le 13 avril prochain, à Paris.

A NOTER

Pierrepont-sur-Avre

C'est à la salle des fêtes de Pierrepont-sur-Avre que se déroulera la journée installation du 15 mars, et non à Montdidier comme initialement prévu.

Inauguration de la Ferme de la Verte Vallée



Dans le cadre de la semaine RGA, JA Somme a inauguré l'exploitation de 2 jeunes, Mathieu et Damien DEVIENNE, installés en décembre 2011 à Gouy l'Hôpital.

Les DEVIENNE ont repris l'exploitation familiale après avoir réfléchi et mûri leur projet pendant plusieurs mois. « La Ferme de la Verte Vallée » compte aujourd'hui 100 hectares de terres, 40 Blondes d'Aquitaine et une quarantaine de porcs. Une ferme qui a développé de la valeur ajoutée à travers la vente directe de viande. « Notre métier est une passion, nous livrons aux clients directement leurs caissettes de viande chez eux dans un large éventail : viande à griller,

à cuisiner, filet mignon, pâté mais également des plats cuisinés comme la carbonnade » explique Mathieu.

Un atout qui permet de valoriser leurs produits et par la même occasion leur métier

directement auprès des consommateurs. En cette période de mondialisation, il est important de communiquer et d'échanger avec le public.

Au total, plus de 100 personnes ont fait le déplacement pour venir discuter avec les agriculteurs. Comme le rappelle Marc HOSSART, président, « *en 2011, 53 jeunes se sont installés dans la Somme. A travers cette inauguration, nous voulions montrer aux élus et au grand public qu'il est important de continuer à installer des jeunes. Sans l'agriculture, de nombreux peuples n'auraient pas assez de nourriture.* »

Derniers jours pour découvrir l'agriculture

Plus que quelques jours pour les élèves de CE1 et CE2 pour découvrir le métier d'agriculteur... En effet, les interventions dans les écoles primaires étant initialement prévues jusqu'au 15 mars, les dernières d'entre elles sont en cours de réalisation.

Afin d'améliorer le contenu de ces interventions pour la prochaine édition, les jeunes ayant présenté leur métier sont vivement invités à remonter idées et remarques à Priscilla, en téléphonant au 03.22.53.30.08 ou en participant au prochain groupe communication, le 19 mars à 19h30 à la Maison des Agriculteurs. Merci à ceux l'ayant déjà fait !

Journée Installation

JA Somme continue à promouvoir le métier d'agriculteur avec la « Journée installation ». Cette journée d'informations, organisée grâce au soutien du Conseil Général de la Somme, est destinée aux élèves de l'enseignement agricole de tout le département. Au total, 160 élèves sont attendus.



Un circuit aura lieu autour de Montdidier avec 3 exploitations à visiter, dont 2 jeunes éleveurs laitiers. A travers un parcours entre exploitation et stand professionnel, les élèves découvriront trois thèmes relatifs à l'installation : les étapes de l'installation aidée, le plan de financement, et les assurances et cotisations sociales. Ils seront accompagnés par des jeunes agriculteurs et des professionnels de différentes OPA : Oriagri, Crédit Agricole, MSA et Groupama. La journée se clôturera par une restitution des élèves qui leur permettra de faire valider et partager leurs acquis.

LIEU :

PIERREPONT-SUR-AVRE
SALLE DES FÊTES

DÉROULÉ :

9H ACCUEIL
10H DÉBUT DES VISITES
12H30 DÉJEUNER
15H15 RESTITUTION
16H15 CONCLUSION

SALON DE L'AGRICULTURE

Une journée pour la Région Nord

Le SIA est le rendez-vous incontournable entre les consommateurs et les producteurs ! Mais aussi le rendez-vous des régions qui chacun leur tour viennent se mettre en avant sur le stand JA. Au menu il y a une bonne délégation région nord, une bonne dose de convivialité, couronnées de rencontres électives mais aussi d'un point d'honneur sur la solidarité entre agriculteurs !

Des agriculteurs se posent encore la question du salon, mais le grand public est toujours au rendez-vous ! On a la chance d'avoir un pays attaché à son agriculture, pas abandonné comme de l'autre côté de la Manche, ou standardisé comme en Amérique du Nord. La dépendance alimentaire deviendra un enjeu capital dans les prochaines décennies ; en Europe il y en a qui pensent que l'on peut importer. Et outre Atlantique, au nom de la compétitivité mais surtout à la loi du toujours plus de profit, on vous met toujours au menu steak, "pain", etc. Toujours avec le même goût bien standard, et avec beaucoup de soda. Bilan : diminution de l'espérance de vie. Pas mal dans un pays riche!

D'où l'enjeu d'avoir une agriculture diversifiée pour que tous puissent bénéficier d'une alimentation de qualité ! Il est important de maintenir cette vitrine et de mettre en avant notre savoir faire ! Le salon c'est aussi le moment des défilés de candidats ou de leurs alliés. En milieu de journée une armée de journalistes fend la foule juste devant le Premier Ministre et un paquet d'agriculteurs autour... Certainement pour faire passer des messages ??? Et juste derrière, quasiment incognito, l'homme le plus puissant en agriculture à Bruxelles : Dacian CIOLOS, ça pose questions ! Le mélange : manque de courage politique + grosse dose d'hypocrisie font que les agriculteurs ne se retrouvent plus dans l'Europe à qui on doit tant !

En région Nord il n'y a pas que des zones pavillonnaires, des parkings béants, des boisements incohérents, mais heureusement aussi des JA avec leur savoir-faire : Maroilles, Page 24 et bien d'autres produits pour mettre en valeur notre territoire ! En région Nord il y a surtout des hommes exemplaires par leur attitude cet été avec la solidarité paille. Et le Cantal nous l'a bien rendu ce soir là. Le fait de discuter avec des agriculteurs du Massif nous a permis de se rendre compte de l'ampleur de la sécheresse qu'ils ont vécue, avec ce qu'elle leur a coûté ! J'aimerais ne jamais passer une année 2011 comme eux, et chaque fois que l'on regarde le journal en ce moment je me dis qu'ils doivent encore se gratter les cheveux !

RÉSEAU

Nuit Verte le 13 avril

Le 13 avril prochain, de 19h à 2h du matin, l'eau sera au centre de tous les regards à l'occasion de la Nuit Verte. Organisée par les 12 FDSEA du Nord Bassin Parisien, Nuit Verte prévoit de réunir à Paris plus d'un millier d'agriculteurs autour de 12 oasis éclairées dans les jardins du Trocadéro .

Le but : expliquer comment et pourquoi l'eau est utilisée par les agriculteurs... « *La volonté du conseil d'administration FNSEA Nord Bassin Parisien est d'être dans l'esprit d'une communication offensive et positive* » a déclaré Philippe MEURS, président du Comité de Pilotage.

Les spectateurs peuvent s'attendre à un parcours nocturne aussi étonnant que savoureux où l'herbe remplace le bitume... Des spectacles, des animations et buffets animeront la nuit pour éveiller les sens et les esprits des visiteurs : 12 escales pédagogiques aux couleurs des départements avec 12 oasis thématiques sur l'eau et l'agriculture, le grand quiz de la Nuit, le plateau des jeunes talents, un défilé de mode, une ferme pédagogique, une féerie aquatique...



JA NATIONAL

Nouveau site Internet

Le site internet <http://www.jeunes-agriculteurs.fr> a fait peau neuve. Celui-ci est plus complet et intuitif avec un lien privilégié pour les adhérents (accès extranet) qui permet de diffuser de façon réactive l'information. En nouveauté une partie dédiée aux évènements régionaux et départementaux.

Ce nouveau site JA est plus fonctionnel, plus animé et plus dynamique et comporte les différents outils de communication disponibles sur la toile : vidéos, bandeau animé, agenda, photothèque... et permettra un accès direct vers les autres outils web du réseau : blog de Jean-Michel SCHAEFFER, page Facebook JA, site internet Demain Je Serai Paysan, mais aussi vers les sites des départements et des régions.

Une première version du site est déjà disponible sur la toile et continuera d'être améliorée dans les mois à venir, une version finalisée vous sera présentée au congrès 2012.



Egalement, JA s'associe à DAILYAGRI, premier moteur de recherche spécialisé sur le monde agricole facilitant les recherches d'informations dans ce domaine.

ECHO DES CANTONS

Soirée réussie pour Ailly-sur-Noye et Boves

Le 4 Février dernier s'est déroulé la soirée du canton de Boves - Ailly-sur-Noye, à la salle des fêtes de Flers-sur-Noye. Cela faisait plusieurs années que les soirées JA de Flers-sur-Noye n'avaient pas eu lieu ; c'est avec tous les membres du canton que nous avons pris plaisir à l'organiser.

La soirée s'est agréablement déroulée, en petit comité mais suffisant pour s'amuser (230 entrées). Cette expérience nous motive pour renouveler l'évènement l'année prochaine.

« Cette expérience nous motive pour renouveler l'évènement. »

Cette soirée est avant tout un moyen de financer une sortie pour les membres du canton, et donc l'occasion de se retrouver hors cadre professionnel, entre jeunes agriculteurs, avec un seul objectif : passer du bon temps !

Olivier FOROBERT
Président cantonal

À retenir !

Soirée à Eppeville

Les JA de Ham et Nesle vous invitent à leur soirée cantonale le samedi 17 mars à la salle des fêtes d'Eppeville.

Journée Installation

Le 15 mars à Pierrepont-sur-Avre.

Suivi installation

Prochaine session les 7 et 8 juin.

Soirée à Canaples

Les JA de Picquigny organisent leur soirée le samedi 7 avril à Canaples.

Soirée à Yzengremer

Les JA de Ault, Saint-Valéry et Gamaches organiseront leur soirée cantonale le samedi 15 décembre à Yzengremer.